

BAB III

METODE PENELITIAN

1. Pendekatan dan jenis penelitian

Penulisan ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penulisan lapangan (*Field Research*) dan menggunakan metode penulisan deskriptif. Penulisan kualitatif adalah jenis penulisan dimana penulis disini melakukan penulisan secara langsung dengan menggunakan metode metode seperti wawancara, observasi, mendapatkan informasi dan data data serta mendeskripsikan peristiwa untuk menggali pandangan, pengalaman, dan persepsi individu atau kelompok dalam konteks yang lebih holistik.

Dalam penulisan ini, penulis menggunakan jenis penulisan kualitatif karena penulis ingin mengetahui secara langsung bagaimana pendapat Masyarakat tentang pendirian perdana pondok pesantren Nurul Hijrah, serta menghindari informasi maupun data data yang palsu.

2. Lokasi penulisan

Penulisan ini dilakukan di Pondok Pesantren Nurul Hijrah Sukamara yang terletak di Jalan Tjilik Riwut km.2,5 Kel.Mendawai Sukamara Kab.Sukamara Provinsi Kalimantan Tengah.

3. Subjek dan Objek penulisan

Subjek Penulisan

Subjek penulisan ini adalah pengurus, santri pondok pesantren Nurul Hijrah serta Masyarakat Sukamara yang terletak di Jalan Tjilik Riwut Kel.Mendawai Kab.Sukamara Kalimantan Tengah.

Objek Penulisan

Objek penulisan ini adalah proses komunikasi Pondok Pesantren dengan Masyarakat terhadap pendirian perdana Pondok Pesantren Nurul Hijrah.

4. Sumber Data

Sumber data memiliki peranan yang sangat penting dalam sebuah penulisan. kualitas dan relevansi sumber data memiliki dampak yang besar terhadap hasil penulisan. Oleh karena itu, pemilihan, pengumpulan, dan analisis data harus dilakukan secara hati-hati dan teliti untuk memastikan bahwa temuan yang dihasilkan bermakna dan berkontribusi pada pemahaman yang lebih baik tentang fenomena yang diteliti.

a. Data Primer

Data primer merujuk pada informasi yang dikumpulkan secara langsung oleh penulis dari sumber aslinya yang terletak di lokasi penulisan. Dalam hal ini penulis mengumpulkan informasi melalui wawancara terhadap pengurus Pondok Pesantren Nurul Hijrah serta beberapa Masyarakat Sukamara.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah informasi yang didapatkan dari pihak kedua atau sumber lain yang terkait dengan data yang dibutuhkan. Misalnya skripsi, jurnal, atau buku buku yang relevan dengan penulisan ini. Sumber data sekunder dalam penulisan ini yaitu pengamatan pada Saluran Youtube Jihadul Hawa Pondok

Pesantren Nurul Hijrah serta video yang di unggah oleh pengurus Pondok Pesantren Nurul Hijrah Sukamara.

5. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penulisan ini penulis mendapatkan data yang diperlukan melalui beberapa Teknik pengumpulan data, yaitu sebagai berikut:

i. Observasi

Observasi adalah metode yang melibatkan pengamatan sistematis terhadap aktivitas manusia dan lingkungan fisik di mana aktivitas tersebut berlangsung secara kontinu dari tempat aktivitas alami, dengan tujuan untuk mengumpulkan fakta secara langsung.¹ Dalam penulisan ini, observasi yang dimaksud ialah dengan melihat dan mengamati secara langsung ke lokasi yang bertempat di Pondok Pesantren Nurul Hijrah Kab.Sukamara.

ii. Wawancara

Wawancara adalah pertemuan langsung antara orang yang mewawancarai dan individu yang diwawancarai, dimaksudkan untuk mengumpulkan informasi yang diinginkan, dengan tujuan mendapatkan data tentang responden dengan sejauh mungkin mengurangi bias dan memaksimalkan kualitas data.² Penulis dalam penelitian ini mewawancarai dari pihak pesantren yaitu, bapa H.Ahmadi S.H sebagai pendiri pondok,

¹Hasanah Hasyim, "Teknik-Teknik Observasi (Sebuah Alternatif Metode Pengumpulan Data Kualitatif Ilmu-Ilmu Sosial)," *At-Taqaddum* 8, no. 1 (5 Januari 2017): 6, <https://doi.org/10.21580/at.v8i1.1163>.

²Lukman Nul Hakim, "Ulasan metodologi kualitatif: Wawancara terhadap elit," *Aspirasi: Jurnal Masalah-Masalah Sosial* 4, no. 2 (2013): 165–72.

bapa H.Harkani sebagai ketua Yayasan Ahyatit Thalibin, bapa Ahmad Saihuddin S.Pd.I sebagai pimpinan pondok pesantren, bapa Yudhi Setyawan Putra, S.Pd.I sebagai sekretaris pondok pesantren, ibu Siti sebagai pengurus pondok pesantren, Ibu Barroh sebagai divisi pondok pesantren di kemenag. Penulis juga mewawancarai bapa Baridi sebagai tokoh masyarakat, bapa Wahid sebagai wali santri, ibu Ramadania Fitri sebagai masyarakat, ibu Dwi Umami, ibu Zahara Sofia, ibu Putri Nita, ibu Aftalia, ibu Nina Fitriana dari pihak masyarakat.

Dokumentasi merupakan tindakan atau rangkaian langkah dalam menyediakan berbagai dokumen dengan menggunakan informasi yang tepat berdasarkan pencatatan dari berbagai sumber.³ Dalam hal ini, penulisan didukung dengan dengan adanya bukti berupa hasil foto kegiatan, dokumen atau catatan yang dilakukan.

6. Analisis Data

Dalam penulisan ini penulis menggunakan analisis data kualitatif bersifat induktif, data ini diperoleh setelah melakukan pengumpulan data dengan menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Tugas penulis selanjutnya adalah melakukan analisis data dengan cara melengkapi,, menyederhanakan data data serta memilah milah data serta memperbaiki data yang saling bersangkutan dengan penulisan. Sehingga data tersebut menghasilkan kesimpulan penulisan.

³Hajar Hasan, "Pengembangan Sistem Informasi Dokumentasi Terpusat Pada Stmik Tidore Mandiri | Jurasik (jurnal Sistem Informasi Dan Komputer)," 28 Juni 2022, 23, <https://ejournal.stmik-tm.ac.id/index.php/jurasik/article/view/32>.

B. Sistematika Penulisan

Dalam penulisan ini penulis ini menggunakan sistematika penulisan yang berisi lima bab yaitu sebagai berikut:

BAB I : PENDAHULUAN, bab ini diisi tentang pembahasan terkait : latar belakang, fokus masalah, tujuan signifikansi penulisan, definisi operasional dan sistematika penulisan.

BAB II : KAJIAN TEORI, di dalam bab ini membahas tentang hal hal yang menjadi landasan teori dalam penulisan yang terdiri dari kerangka teori yaitu teori komunikasi.

BAB III : METODE PENULISAN, bab ini membahas tentang metode penulisan yang terdiri dari pendekatan dan jenis penulisan, subjek dan objek penulisan, lokasi penulisan, data sumber data, Teknik pengumpulan data, analisis data dan pengecekan data.

BAB IV : HASIL DAN PEMBAHASAN, ini berisikan hasil dari penulisan berupa observasi, dokumenter.

BAB V : PENUTUP, bab ini membahas tentang kesimpulan penulisan dan saran.